



Nombre del alumno: Susan Carroll Mena
Mena

Nombre del profesor: José Manuel Ortiz
Sánchez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: planeación educativa

Grado: 1er cuatrimestre

Grupo: mixto

Planeación y su conceptualización

Introducción

Toda nuestra vida nos pasamos planeando nuestro siguiente paso, la siguiente cita, el menú del día siguiente y la escuela a la que asistiremos el siguiente nivel. Planeamos para tener un camino a alcanzar y sabemos que no es un instructivo a seguir al 100% pero es una guía que nos ayudará a tomar mejores decisiones de ser necesario y nos permitirá cumplir nuestras metas. Cuando hablamos de educación, la planeación se torna más importante, ya que no decidimos sobre nosotros mismos sino sobre el futuro de los alumnos que están a tu cargo.

En el curso de planeación educativa abordamos el tema de la importancia de planear en la educación. Los problemas que se puedan presentar denominados turbulencias y las maneras en las que puedes prever dichas situaciones. Por último, opinaremos sobre la reforma educativa y la manera en la que ha impactado a la comunidad educativa, tanto de manera positiva como negativa. Todos los temas mencionados anteriormente recaen en una planeación mucho más grande que la del salón de clases, los directores o la institución.

Desarrollo

Cuando entramos en la labor docente, rápido aprendemos la importancia de tener pasos a seguir para poder cumplir con los objetivos que nos imparte la institución en la que trabajamos, u objetivos personales que tengas con el grupo. Estos pasos por seguir se llaman planeación docente. Es una guía que se utiliza para dar una estructura a la clase, brindar una apariencia profesional y estar preparado para cada cambio esperado o inesperado que pueda surgir a lo largo del curso o clase. Por ejemplo, en cierto mes tienes un accidente y no podrás llegar toda la semana. Tu como docente tienes dos opciones, modificar la planeación y esperar a que tu regreses o un sustituto podrá seguir tu planeación y al regresar no habrás perdido momentum en el proceso de aprendizaje de tus alumnos.

No solamente planeamos para dar una clase o todo un ciclo escolar. Se planea toda la logística de la institución, desde que alumnos serán aceptados, cómo será el

proceso de inscripción y la asignación de profesores. Aunque existe una planeación mayor que es la de la secretaria de educación pública. Planifican el enfoque de enseñanza, las evaluaciones que se hacen a nivel nacional, los días feriados y la contratación de docentes y las decisiones que afectan a todos los docentes de México en el sector público y privado. “la planeación establece las bases para determinar el elemento riesgo y minimizarlo” (Ortiz, 2020 pág. 7) no solamente recibimos una planeación a seguir sino herramientas que podemos usar en caso de que existan discrepancias y podamos extinguirlas de la mejor manera posible.

Hace algunos años la secretaría de educación pública (SEP) dio a conocer que entraría en vigor la reforma educativa que llegaría a innovar la educación y la manera de laborar de todo el sistema educativo con la finalidad de estar a la vanguardia con demás países de primer mundo. Personalmente los beneficios a los alumnos y las preparaciones que brindaban a los docentes parecían ser transparentes y simples, sin embargo, los maestros de diversos niveles educativos del sector público en varios estados de la república mexicana entraron en paro por varios meses. Esto complicó mucho la manera de laborar con los alumnos, y fue muy similar a la forma en la que trabajamos hoy en día debido a la pandemia. Para una reforma que prometía cosas grandes y novedosas, trajo consigo un gran descontento tanto en padres de familia, alumnos, futuros docentes y maestros. Estas turbulencias hicieron que la reforma educativa fuese puesta en observación y reconsideración. Con el cambio del presidente de la republica todas las reformas están siendo replanteadas.

Conclusión

Es importante saber planear, tomando en consideración los objetivos, los agentes que participaran en la planeación y de que manera será ejecutada. De igual manera podrás prever cualquier turbulencia y saber cual será el plan de acción para salir adelante y modificar tus estrategias. No existe la perfección en ningún área de la vida pero gracias a las planeaciones y los márgenes de errores meticulosamente observados podemos culminar nuestros objetivos.

Bibliografía:

Notas de clase José Manuel Ortiz Sanchez – Antología de clase PLANEACION
EDCATIVA